

MEDIENMITTEILUNG

Conthey, 18. August 2025

Jubiläum des Syrah im Wallis

100 Jahre Syrah-Weinlese im Wallis

2025 feiert das Wallis die 100. Lese von Syrah-Trauben. Syrah ist eine Rebsorte aus dem Rhonetal, die heute als Wahrzeichen der Region gilt. Um dieses Jubiläum zu feiern, organisiert der international renommierte Walliser Ampelologe Dr. José Vouillamoz zusammen mit Swiss Wine Valais einige ganz besondere Veranstaltungen.

Aus neueren historischen Forschungen geht hervor, dass die Syrah-Traube nicht wie oft angenommen 1926, sondern bereits 1921 im Wallis ankam, als der Agraringenieur Dr. Henry Wuilloud diese Rebsorte in der Walliser Staatskellerei in Leytron einführte. Berichten zufolge brachte er sie von einer Reise im August 1921 nach Tain-l'Hermitage im Rhonetal mit. 1925 vermerkte er, dass Syrah in Leytron 1925 101 Grad Oechsle erreichte.

«Es ist bemerkenswert, wie sich diese Rebsorte im Wallis durchgesetzt hat und zum Aushängeschild unseres alpinen Weinbaus geworden ist», erklärt der renommierte Ampelologe Dr. José Vouillamoz, der die Feierlichkeiten zum 100-Jahr-Jubiläum angeregt und mitorganisiert hat. Das Jahr 2025 bietet so die Gelegenheit, den Walliser Syrah mit dem Jahrgang 2024 aus der hundertsten Ernte zu feiern.

Festlichkeiten im ganzen Land

Um dieses symbolische Ereignis zu begehen, werden von Dr. José Vouillamoz zusammen mit Swiss Wine Valais im Wallis und in der Deutschschweiz rund ein Dutzend Veranstaltungen organisiert.

Liste der bevorstehenden Veranstaltungen:

- Montag, 25. August – Drei Degustations-Workshops mit älteren Walliser Syrah-Jahrgängen bei Swiss Wine Tasting in Zürich.
- Donnerstag, 11. September – **Syrah Garden Party** in Zusammenarbeit mit La Grappe im Fol'Terres in Fully. 20 Syrachs zur Degustation, Wildschwein am Spieß und musikalische Unterhaltung mit Fifteen.
- Mittwoch, 8. Oktober – **LôDzè Wine & Dine**: bionomisches Herbstmenü mit vier Gängen und acht Syrachs, die von der Chef-Sommelière des Restaurants Le Cercle Kitchen in Martigny kommentiert werden.
- Sonntag, 9. November – Masterclass Syrah (auf Englisch) an der Expovina Zürich.
- Samstag, 15. November – Masterclass Syrah, Degustation der Goldmedaillen der «Sélection des Vins du Valais» am Salon Vinea in Sierre.
- Donnerstag, 11. Dezember – **Grosse Gala zum 100-Jahr-Jubiläum des Syrah im Baur au Lac** in Zürich, Gourmet-Menü rund um herausragende Syrachs.

Ausführliche Informationen und Reservierung auf der offiziellen Website: swisswinevalais.ch/syrah.

Kontakte

José Vouillamoz Wine & Grapes Consulting, +41 79 299 49 40, info@josevouillamoz.com

Gérard-Philippe Mabillard, Direktor von Swiss Wine Valais, +41 27 345 40 80, info@swisswinevalais.ch

Fotos zur Illustration auf [Dropbox](#)